



COSTA RICA

NATIONAL STUDY

# ORGANIZACIONES PRODUCTORES TRABAJANDO BAJO UNA AGRICULTURA ORGÁNICA Y SOSTENIBLE

La subregión Sarapiquí del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), se ubica en zona norte de Costa Rica, que representa el 80 percent del territorio de la provincia de Heredia, cuenta con una gran biodiversidad, humedales, ríos, montañas, áreas protegidas de gran importancia a nivel mundial y combinado con diferentes tipos de producción, debido a las características ecológicas y productivas, se trabaja con metodologías de extensión basadas en una agricultura de conservación sostenible. Tomando como base las estadísticas de uso de agroquímico, Costa Rica es uno de los países de América Latina que utiliza una gran cantidad de agroquímicos, por ende el objetivo fue disminuir el uso de estos en la actividad productivas, generar una producción ecológicamente equilibrada, producción más sana para el productor, familias y consumidores.

## RESULTADOS

Se han capacitado alrededor de 80 productores, técnicos entre hombres, jóvenes y mujeres, siendo esta experiencia replicable para otras regiones del país donde las fincas produzcan alimentos sanos y en armonía con el medio.

Por lo tanto se busca que los productores o las organizaciones realmente sean capaces de generar una producción orgánica elaborando sus propios insumos orgánicos, entendiendo la biodiversidad, es de gran importancia para preservación de nuestro planeta protegiendo la salud de la familia, aplicando el concepto del enfoque eco sistémico en cada unidad productiva, y en las región donde se encuentren.

Para dejarles un futuro mas prometedor a nuestras futuras generaciones y una mejor calidad de vida que ellos y nosotros nos merecemos.

## ESTRATEGIA

Esto busca ampliar más el concepto de fincas integrales autosuficientes y lograr la conservación de la biodiversidad del territorio de la subregión de Sarapiquí.

Estos procesos son parte de las políticas del gobierno de Costa Rica que es la implementación de técnicas orgánicas, sostenibles para una producción ecológicamente equilibrada.

## ACTORES CLAVES

Participaron en el proceso de planificación y ejecución los productores, familias, consumidores, además de agricultores orgánicos y eco turísticos de Paraíso La Virgen Sarapiquí (ASOAREPAS) los cuales cuentan con certificación orgánica participativa, grupo de jóvenes de asociación de productores de Pimienta (APROPISA).

## EXPERIENCIA A DIFERENTES ESCALAS

Estos procesos se han desarrollado en dos escalas:

Escala vertical de la experiencia, desarrollando despleables con técnicas en producción orgánica, para que otros extensionistas de otras regiones de Costa Rica, puedan compartir la información y la experiencia con otros productores, también talleres enfocados en la elaboración de insumos orgánicos y comprensión del concepto de la conservación sostenible, biodiversidad, dirigidos a técnicos y productores.

Escala horizontal, desarrollando talleres y demostración de métodos, para organizaciones y productores de la región, donde el productor conceptualiza la importancia de la conservación y uso sostenible de recursos a través de una agricultura orgánica implementada en las unidades productivas o en las organizaciones como tal, donde estos han replicado hacia otros productores interesados en este tipo de producción.

